

RESOLUCIÓN

VISTO:

La nota remitida por la señora Lilian Alicia Fernández, DNI: 6.423.958, referida a la publicación ...”Estas son las huellas de mi padre...Int. Andrés Fernández-Gestión periodo mayo 1958/mayo 1962”, y;

CONSIDERANDO:

Que, “el 21 de mayo de 1958, “siendo las 12,45 horas se procede a poner en posesión de los componentes de la Junta Vecinal Municipal designados por Decreto del Poder Ejecutivo N°754 de fecha del 20 de mayo del corriente año, al señor Andrés Fernández como Presidente y a los señores Juan Martín Garmendia; Raimundo Basilio Cirilo Pérez; Bandolino Luis Buzzi y Juan Alberto Crespo, en carácter de Vocales. Cumple este acto el Sr. Subsecretario de Gobierno Escribano Nacional Don Raúl Achiary, en acto público y ante la presencia del Sr. Interventor Nacional en La Pampa Dr. Ismael Amit, autoridades civiles, eclesiásticas y de instituciones deportivas, culturales y sociales y público asistente, a quienes se los invita a suscribir” (f. 369, Libro de Actas CD, 1955 – 1964).

Que, la intendencia de Andrés Fernández, será recordada por los achenses como una de las más prolíferas en materia de obras y si bien no contamos con las Actas de los años de su gestión (1958 – 1962), se confeccionó una el día 27 de enero de 1960 “sobre el estado financiero de la comuna”. Por este documento sabemos que los mayores gastos refirieron al pago por la adquisición de la Usina Eléctrica y el Matadero Municipal, obras que venían de la gestión anterior; pero se sumó la pavimentación urbana, la instalación y provisión de agua potable a los vecinos de la localidad y obras de desagüe; la colocación de grupos electrógenos en la Usina Eléctrica Municipal y la adquisición de un chasis con cabina para riego (f.371 a f.373, Libro de Actas CD, 1955 – 1964).

Que, Andrés Fernández, había nacido el 8 de julio de 1910 en un campo de las Sierras de Lihue Calel (lote 18), se educó en el Colegio Salesiano La Inmaculada de General Acha y allí trabajó luego como secretario en la Dirección. Tuvo varios trabajos siempre de tipo administrativo como en la Municipalidad, Casa Ruíz Pérez, escribanía de Don José de la Cámara y Casa La Moderna; luego tuvo negocio de confitería en sociedad con Felipe Robinzon y de ahí en más se dedicó a la ganadería y casa de repuestos de automóviles en sociedad con su hermano Manuel Fernández, quien también se dedicaba a un taller de relojería. En política, adhirió al radicalismo y formó parte de la Juventud Radical en los cuarenta. Fue concejal en la época del Territorio y ante la división de su partido militó en la Unión Cívica Radical Intransigente. En materia social, fue presidente del Club Social y uno de los miembros fundadores del Rotary Club local. Se casó en 1948 con Etelvina Melgares “Vita” y tuvieron dos hijos: Marcelo Hipólito y Lilian Alicia. Su espíritu progresista no fue entendido por algunos de sus contemporáneos que llevaron sus críticas hasta extremos indeseables, no obstante, su honestidad y la firmeza de sus ideales, despertaron el reconocimiento popular, si bien después de su mandato. En General Acha lleva el nombre de Andrés Fernández impreso en un barrio de viviendas construidas durante la intendencia del señor Toribio González y en su placa fundacional reza: “Barrio Intendente Andrés Fernández, homenaje de la comunidad de General Acha. Enero de 1982”.

Que, esta impresión pretende reconstruir el período de gobierno mencionado, con artículos originales de los periódicos de la época, fotos y testimonios de vecinos.

Que, es facultad de este Concejo Deliberante acompañar iniciativas como la impresión de este libro que propone recuperar las disímiles imágenes, discursos, prácticas y relatos de la vida social, económica, política y cultural de General Acha, muchas veces circunscriptos a las esferas familiar o institucional. De esta manera, se pretende rescatar, preservar y transmitir a las generaciones actuales y venideras ciertas historias que serán el basamento de aquellos interesados en forjar nuevas narrativas sobre la historia local. Esto último es fundamental para poder reflexionar e interrogarse sobre los vínculos entre pasado y presente.

POR ELLO.

**EL CONCEJO DELIBERANTE
DE LA CIUDAD DE GENERAL ACHA
SANCIONA CON FUERZA DE
RESOLUCIÓN**

Artículo 1°.- DECLÁRASE de Interés Legislativo, Social y Cultural la impresión del libro **...” Estas son las huellas de mi padre...Int. Andrés Fernández- Gestión periodo mayo 1958/mayo 1962”**,

Artículo 2°.- Remítase copia de la presente resolución a los familiares de Andrés Fernández,

Artículo 3°.- Regístrese, comuníquese al Departamento Ejecutivo, para sus demás efectos, publíquese en el Boletín Oficial Municipal y cumplido que fuere, archívese. –

DADA EN SALA DE SESIONES EL DÍA CINCO DE OCTUBRE DE DOS MIL VEINTIDÓS

RESOLUCIÓN N° 23/2022